

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 9. DE JUNIO DE 1767.

Petersburgo 25. de Abril de 1767.



A Corte ha embiado orden á su Ministro en *Constantinopla* de declarar á la Puerta los motivos que la han obligado á hacer marchar parte de sus Tropas á *Ponia*. Como el Rey y la República han insistido en que estas Tropas se retirasen, se ha respondido, que se condescenderá á su demanda luego que se dé á los *Desidentes* la correspondiente satisfaccion en lo tocante á los derechos que reclaman.

Varsovia 6. de Mayo de 1767.

EL Rey, acompañado de un gran número de Magnates, Senadores y Ministros, dió el 28. del pasado audiencia pública á los Señores *Grabozowski* y *Bronikozowski*, Diputados de la Confederacion de *Thorn*, y á los Señores *Zaremba* y *Wolk*, que lo son de la de *Sluck*. Luego que estos Diputados hicieron sus discursos á S. M. le entregaron sus instrucciones. El Conde *Zamoiski*, Canciller mayor de la Corona, y el Principe *Czartoriski*, que lo es de *Lithuania*, respondieron á sus razonamientos. Estas respuestas, que fueron muy sucintas, se reducen á que el Rey nada puede determinar en sus pretensiones, sin la concurrencia de los Estados: que tendrá cuidado de hacerlas proponer en la proxíma Dieta; y que hará quanto esté de su parte para restablecer la union y la tranquilidad.

Thorn 3. de Mayo de 1767.

LOS Nobles Griegos y Protestantes confederados, que hasta aquí habian permanecido en la Ciudad de *Sluck*, hicieron imprimir el Acto de su Confederacion en el Colegio de los *Jesuitas* de *Nieszwiez*, y despues marcharon á *Wilna*, en donde aguardan la accesion de la Nobleza de *Curlandia*, que debe juntarse mañana en *Miaw* para deliberar

rar sobre las condiciones con que han de tomar parte en la Confederacion de *Lithuania*. Las Tropas *Rusas* continúan en estenderse, asi en *Polonia*, como en el Gran Ducado, acercandose á *Varsevia* cada dia mas.

Stockolmo 1. de Mayo de 1767.

LOS Reyes, el Principe Real, la Princesa su Esposa y toda la Real Familia hicieron el honor al Baron de *Breteuil*, Embaxador de *Francia*, de cenar el 25. del pasado en su casa de campo, á una milla de esta Capital. Sin embargo de que el terreno estaba aun cubierto de nieve, este Embaxador habia hecho disponer delante de su casa un hermoso Jardin, donde se podia pasear, como en la mejor estacion. Este Jardin formaba un espacioso quadro con sus filas de árboles, cuyo centro figuraba una estrella, alusiva á la Orden de la *Estrella Polar*. Toda la circunferencia del quadro y calles de árboles estaban guarnecidas de gran número de morteretes, que formaban una vistosa iluminacion. A los dos extremos habia dos fuentes de perspectiva de 30. pies de altura con sus cascadas y tritones de mármol blanco, encima de los cuales se veían en transparencia los nombres de sus Magestades y de sus Altezas Reales. La mesa en que cenaron, se sirvió con tan buen gusto, como magnificencia en un gran Salon vistosamente iluminado, que terminaba en un hermoso cenador. A mas de la mesa de sus Magestades y de la Familia Real, que era de 24. cubiertos, habia otras quatro para todas las personas de su comitiva y para los convidados. Despues de cenar tubieron los Reyes y su augusta Familia la diversion de observar diferentes equilibrios, executados por un Danzarin de maróma, permaneciendo hasta el amanecer en casa del Embaxador. Las disposiciones de la iluminacion fueron dirigidas por el Sr. *Archevéque*, Escultor *Francés*, de la Real Academia de Pintura y Escultura de *Francia*, que vino á *Suecia* muchos años ha, llamado por S. M. para hacer la estatua pedestre de *Gustavo Vasa*, y la eqüestre de *Gustavo Adolfo*.

El Baron de *Breteuil* se despidió el 26. de sus Magestades, de los Principes y demás personas de la Real Familia, y el 30. partió á *París*, en consecuencia del permiso que obtuvo de su Corte. El Abate *Duprat*, Secretario de Embaxada, queda aqui encargado de los negocios de S. M. *Christianisima*, durante la ausencia del Embaxador.

Copenhague 2. de Mayo de 1767.

AYer, dia señalado para la Consagracion de los Reyes, todas las personas de la Corte nombradas para asistir á esta ceremonia, se encaminaron á la Capilla de Palacio cerca de las diez de la mañana.

Lue-

Luego que sus Magestades y los Principes y Princesas de la Real Familia ocuparon sus asientos, dió principio esta funcion con vários Psalmos, que cantó la Música. El Obispo de *Zelanda* hizo despues un discurso á sus Magestades, terminando la ceremonia con una Oracion secreta. Habiendose restituído los Reyes á su Quarto, comieron en público con la Reyna viuda, Abuela del Rey, el Principe *Federico* y las Princesas *Luisa* y *Carlota*, sirviendoles á la mesa los grandes Oficiales de la Corona: tambien habia otras muchas mesas para los principales Gefes de Palacio. Despues de comer se arrojó al Pueblo gran cantidad de monedas de plata; y segun antigua costumbre, tambien se le abandonó un Buey asádo, haciendo correr al mismo tiempo una fuente de vino. Con motivo de esta solemne ceremonia hizo S. M. la promocion siguiente: al Mariscal mayor Conde de *Moltke* y al Baron de *Wedel* se les nombró Consejeros privados: al Conde de *Rantzau Aschberg*, se le ha conferido la Orden del *Elefante*; y á los Barones de *Beer*, *Beulewitz*, *Gersdorf*, *Rosenbrun*, *Blume*, y *Backhove*, y á los Consejeros de Conferencia *Hespen* y *Arnold* se les ha nombrado Caballeros de la Orden de *Danebrog*.

Viena 2. de Mayo de 1767.

EL Cardenal Arzobispo de esta Ciudad bautizó el 25. del pasado en la Capilla *Josephina* á un *Arriano*, á quien se pusieron los nombres de *Joseph Christoval*. El Emperador y la Emperatriz, y tambien S. M. *Imperial* y *Real*, y las Archiduquesas asistieron á esta funcion.

Berlin 12. de Mayo de 1767.

EL dia 7. de este mes por la mañana se recibió aquí la noticia de que la Princesa de *Prusia* acababa de dar felizmente á luz en *Potsdam* una Princesa. Una hora despues anunció este suceso la artilleria de las fortificaciones, y por la tarde hubo un numeroso concurso en el quarto de la Princesa viuda, que con este motivo recibió los cumplimientos de los Ministros, y de la principal Nobleza. El dia siguiente hizo el Rey una visita á la Princesa de *Prusia*, y la regaló una bagillita de oro del valor de 40y. escudos.

El Sábado antecedente antes de medio dia vino S. M. de *Potsdam* á esta Capital, y pasó revista á los Regimientos de *Lottum*, *Kamin*, *Steinkeller*, *Rentzel*, y á los Usares de *Ziethen*; y antes de ayer practicó lo mismo con los Regimientos del Principe *Federico de Brunswick*, *Bulow*, *Zeunert*, y Gente de Armas, despues de lo qual se restituyó S. M. á *Potsdam* cerca de medio dia.

Ham-

Hamburgo 8. de Mayo de 1767.

SE sabe de *Petersburgo* haberse publicado allí una carta de la Emperatriz de las *Rusias*, escrita en *Moscon* el tres de Marzo proximo pasado, dirigida al Presidente de la Academia de las Ciencias, en la qual S. M. *Imperial* recomienda expresamente: 1. que la Academia haga observar con cuidado en 1769. el páso de *Venus* sobre el disco del *Sol*: 2. que señale los parages del *Imperio* mas apropiado para hacer esta observacion, á fin de que aquella Princesa pueda dar las ordenes para las prevenciones necesarias: 3. y que si la Academia no tiene bastantes Astrónomos, encargue esta operacion á las personas mas experimentadas de la Marina.

Francfort sobre el *Mein* 1. de Mayo de 1767.

EN la noche del 12. del pasado, dia en que se sintió un terremoto en *Gotha*, *Casel* y *Gotingue*, hicieron dos Particulares la siguiente observacion. Hallandose entonces en las inmediaciones de *Ulrichstein*, vieron cubrirse de nubes el Cielo, que hasta media noche habia estado muy sereno, levantandose al mismo tiempo un furioso viento. Como una hora despues de media noche, al restituirse á la Ciudad, percibieron una exhalacion muy espesa, que se elevaba de un campo á la parte del *Ouest*, estendiendose en forma de nube oblonga sobre toda la Ciudad, y dirigiendo su curso ázia el *Nord-Est*. Una montaña vecina les impidió seguir con la vista esta nube mas allá de la Ciudad. Habiendo acelerado el páso supieron en *Ulrickstein* que se habian experimentado violentos terremotos, sin que hubiesen advertido otra señal, que la referida nube.

Manheim 6. de Mayo de 1767.

EN una Asamblea, que acaba de tener la Academia de esta Ciudad, se leyeron muchas disertaciones, y entre ellas una del Sr. *Rebel*, Profesor de la Universidad de *Heidelberg*, sobre un fenomeno, observado ultimamente en la apertura del cuerpo de una muger, que murió el 5. del pasado, de edad de 92. años. Habia cerca de 50. que esta muger se hallaba embarazada, despues de haber parido yá algunas veces. Al tiempo regular experimentó los dolores acostumbrados; pero el parto no se verificó entonces, ni en lo sucesivo. El abuelo del Sr. *Rebel* tubo este suceso por tan notable, que hizo insertar sus circunstancias en los *Efemerides* de 1716. Despues de la muerte de esta muger hizo el Sr. *Rebel* abrir su cuerpo, y con grande admiracion suya halló en distinto parage, que la matriz, una criatura enteramente huesificada, que manifestó publicamente en la Sesion de la Academia.

Londres 16. de Mayo de 1767.

EL Rey, acompañado de los Principes sus hermanos, del Principe heredero de *Brunswick*, de los Embaxadores de *España*, y *Francia*, de muchas personas de la principal Nobleza, y de vários Oficiales Generales, pasó el 11. revista en la llanura de *Wimbleton* á tres Regimientos de Dragones, que hicieron despues el exercicio con mucha agilidad y destreza.

La Cámara de los Comunes trabaja actualmente en una ley que debe estender á *Escocia* el acto aprobado en la última Sesion para establecer nuevos derechos sobre las casas y balcones en *Inglaterra*. Habiendo resuelto el Parlamento suprimir la gratificacion concedida á la pesca de *Groenlanda*, esta providencia, que parece lleva la mira de favorecer la que tienen los *Americanos* en el Golfo de *S. Lorenzo*, ha causado bastante disgusto á los Mercaderes de *Newcastle*, interesados en la pesca de *Groenlanda*.

Edimbourg 25. de Abril de 1767.

SEgun cartas de *S. Christoval*, con fecha de 12. de Febrero proximo pasado, el Capitan *Dyee*, Comandante del Paquebot la *Ana Teresa*, que habia arribado alli, dió aviso de haberse sublevado los *Negros* de la Isla de *Granada*, y que de 600. á 700. de ellos, cuya mayor parte habia desertado de las habitaciones *Francesas*, se apoderaron de algunas montañas inaccesibles, desde donde hacían frecuentes correrías, ocasionando graves daños en las tierras de sus amos, y aun muchos de estos perdieron la vida á manos de aquellos rebeldes. A la partida del Capitan *Dyee* parece que el General *Melvill* habia embiado un destacamento de 40. hombres con una pieza de campaña á vér si los podia reducir; pero el Capitan no tubo tiempo para informarse del suceso de esta tentativa.

París 25. de Mayo de 1767.

EL Navío de la Compañía de las *Indias*, nombrado el *Conde de Artois*, á las órdenes del Sr. *Marion*, dió fondo el 9. de este mes en la rada del *Oriente* de regreso de la Isla de *Francia*. Está cargado en el mismo Puerto el nombrado *S. Juan Bautista* para dirigirse á la *India*, en donde permanecerá 3. años. La Fragata del Rey la *Ambulante*, mandada por el Sr. *De-Clonard*, debe tambien hacerse á la vela en todo el mes proximo para la Isla de *Francia*.

Una muger de *Morlair* parió en el mes de Febrero último una niña con dos cuellos y dos cabezas, que solo vivió el preciso tiempo para recibir el Bautismo. Habiendose la abierto despues de su muerte, se la hallaron dos corazones: el cuerpo se conserva en agua fuerte.

Génova 23. de Mayo de 1767.

Esta semana entraron aquí varias Embarcaciones con granos, y mercaderías. Por las que esta mañana llegaron de *Levante*, se sabe que el día 21. de este mes, al pasar por la altura de *Capraya*, se habia oído un continuo estruendo de artillería. El Gobierno ha enviado un refuerzo de 400. hombres, que yá se habrán unido á las Tropas mandadas por el Senador *Pinelli*, para ponerle en estado de intentar ségundo desembarco. A la partida de las últimas cartas de *Corcega* aún se resistia el Castillo de *Capraya*, despues de una defensa de tres meses.

Madrid 9. de Junio de 1767.

EL Excmo. Sr. *D. Jorge Juan*, Embaxador del Rey con destino á la Corte de *Marruecos*, ha informado á S. M. muy menudamente en Cartas de 11. de Mayo próximo pasado de su feliz llegada á dicha Corte, y de los obsequios y finas demostraciones que habia experimentado en todo el curso de su viage. Asegura, entre otras cosas, que no solamenté los Comandantes de las Provincias y Pueblos [por donde habia pasado, se esmeraron en franquearle quanto necesitaba para sí y su comitiva, haciendole los honores que correspondian á su carácter y acompañandole siempre con gruesos destacamentos de Tropas, sino que, á su imitacion, se excedieron unos á otros los mismos Pueblos en mostrar su júbilo, por hacerle grata su residencia en ellos: de suerte, que, á pesar de la estacion lluviosa y de los malos caminos habia hecho su viage sin el menor contratiempo, ni incomodidad notable. Llegó finalmente S. E. el día 9. á las inmediaciones de la Ciudad de *Marruecos* y fue alojado en una Casa de Campo del Emperador, donde se le sirvió inmediatamente todo genero de provisiones: y siendo este dia el señalado para celebrar la *Pascua*, con cuyo motivo se junta toda la Tropa que está repartida en la Provincia, mandó el Emperador que se detubiese ésta mas tiempo, y que formase un campo en aquellas cercanías, á las ordenes del Principe *Muley Maimon* y de *Muley Driss*, que es primer Ministro y gran Privado de aquel Soberano. El dia inmediato conduxeron al Sr. *D. Jorge Juan* y á toda su familia al expresado campo, cuya Tropa, formada en quatro filas de fondo, y ocupando media legua de terreno, le saludó con tres descargas graneadas. Hecha esta demostracion, se destacó *Muley Driss* con varios Baxaes y otros Oficiales principales á cumplimentar á nuestro Embaxador por su feliz llegada, y por la paz establecida entre las dos Naciones. Siguió luego su marcha el Sr. *D. Jorge Juan* en compañía del primer Ministro y demás Personas distinguidas, y hizo su entrada en la Ciudad con todo

el lucimiento que correspondia , pasando varias veces por delante del Emperador , que primero se subió á una torre , y despues se asomó á un mirador de su Palacio para verlos. Durante la entrada se empleaban varios destacamentos de aquella Tropa en hacer descargas y escaramuzas : distinguiendose en estas maniobras los Comandantes y Oficiales principales ; pero con particularidad el Principe *Muley Maimon* , á quien pasó inmediatamente á dár las debidas gracias nuestro Embaxador.

En los Jardines de Palacio se habian colocado de orden del Emperador varias tiendas de campaña , adornadas con alfombras y otros muebles exquisitos , para el Sr. *D. Jorge Juan* y su Comitiva ; y se les trataba en todo con la mayor distincion y magnificencia.

El Rey ha promovido á Capitan General de las Costas y Exercito de *Andalucía* , al Teniente General *D. Juan de Villalba* , en consideracion al merito y acierto con que ha desempeñado la Comandancia General del mismo Exercito , y los importantes encargos que ultimamente han estado á su cuidado en la *América*.

Asimismo ha nombrado S. M. Administrador General de la Renta del Tabaco del Reyno á *D. Bernardo de Ricarte* , por las pruebas que tiene dadas de su zelo y de su inteligencia en la misma Renta , con la circunstancia de que quando lo tenga por conveniente el Sr. Superintendente General ha de pasar al reconocimiento del estado de las Rentas en las Provincias , y de que ha de entrar á ocupar el lugar de uno de los dos Administradores Generales actuales quando vaque.

Tambien ha nombrado para una Canongia de la Iglesia Catedral de *Cartagena* , á *D. Manuel Velez Marin*, Canonigo de la Catedral de *Orihuela*: Para una Racion de la Catedral de *Salamanca* , á *D. Simon Judas Tadéo Vicente de Dios*: Para otra de la Iglesia de *Avila* , á *D. Celestino Santos Lopez*: Para la pensionada que obtiene en la misma Iglesia , á *D. Juan Antonio Gonzalez Rueda*: Para otra Racion de la Colegial de *Alfaro* , á *D. Manuel Maria de Frias Salazar*; y para una de *Mensa* de la Santa Iglesia Metropolitana de *Zaragoza* , á *D. Joseph Larraz*.

El Martes 26. de Mayo proximo pasado falleció en esta Corte , de edad de 60. años , el Sr. *D. Phelipe Tiburcio de Aguirre Ayanz de Navarra y Arvizu* , Caballero del Orden de *Alcantara* , Sumillér de Cortina de S. M. , de su Consejo en el Real de las *Ordenes* , Capellán mayor de las Señoras *Descalzas Reales* , Vice-Protector de la Academia de *S. Fernando* , y Academico Numerario de la de la Lengua ; en cuyos Empléos , y en los de Alcalde y Ministro del Consejo de *Navarra* , sirvió á S. M. 27. años con la integridad , honor y desempeño , que es notorio.

En el mes de Abril de este año , y en el Lugar de *Castro* , Feligresía de *Santa Leocadia de Frige* , Arzobispado de *Santiago* , murió *Francisca Moño* á los 120. años de su edad , habiendose conservado hasta poco tiempo antes robusta , y trabajado en el campo y labores de casa con toda agilidad.

El dia 12. del mismo mes murió tambien en la Ciudad de *Lorca* , Reyno de *Murcia* , *Doña Maria Ras y Lozano* , de edad de 101. años y 3. meses : se casó de 17. años , y no tubo enfermedad grave en toda su vida , habiendola acabado con todos sus cinco sentidos.

La Extraccion de la Real Lotería se executó el Sábado 6. de este mes , y salieron los Números 25. 65. 76. 62. y 55.

El Mercurio Histórico y Político del mes de Abril de este año de 1767. ; se hallará el Viernes proximo donde esta *Gazeta* ; y en *Cadiz* , en la Librería de *Salvador Sanchez* , junto al Convento de *S. Agustin*.

Libro nuevo en octavo : *Plan del nuevo método , y práctica en orden á construir de repente sin excepcion los Autores Latinos , dando reglas magistrales , fixas y precisas para el acierto y sólida inteligencia de la perfecta traduccion* : contiene tambien una breve Exposicion de la Dialectica , segun la Angelica Doctrina de Santo Thomás de Aquino : su autor *D. Pablo Antonio Gonzalez y Fabro Baygorri* ; se hallará en su Estudio de Gramatica , calle de San Juan , casa Num. 1. Nuevos convincentes documentos , que hace presentes al Público Fr. Miguel de Jesus Maria y Hualde , Religioso Lego del Orden de nuestra Señora del Carmen , en favor del nuevo Proyecto sobre el exácto concierto con que deben intercalarse los Bisiestos , para la mas justa computacion de los Tiempos ; y contestacion al Desafio que ha publicado en su Apología el M. R. P. M. Fr. Pedro de S. Martin Uribe , del Sagrado Orden de la Santisima Trinidad Calzada , para disputar en pública Palestra en contra de dicho nuevo Proyecto. Se hallarán en Madrid con las demás Obras de este autor , en la Librería de Francisco Gonzalez Mazo , frente de S. Felipe el Real ; y en la Portería del Carmen Calzado. *Carta de D. Ambrosio Fernandez del Rubio , sobre quatro papeles impresos á la muerte de Maria Ladvenant* ; se hallará en casa de Francisco Fernandez , frente de S. Felipe el Real.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de D. Francisco Manuel de Mena , calle de las Carretas.